
学校だより１２月号                           平成３０年１２月３日  

      欅(けやき)欅流山市立常盤松中学校 

新たな一歩を踏み出す 

       「夢・思いやり・たくましさ」 

      ～ 校 訓：全力投球 ～ 

 ２０１８年も残り１ヶ月、１年があっという間に過ぎたと感じます。３年生が中心となり盛り上がり
を見せた常盤祭、オープニングでの背景画披露、各クラスが心をひとつにして創り上げた合唱曲、文化
部が１年間の成果を見せた発表等、日頃の活動を伝える学校行事として素晴らしい成果と取り組みを発
表できたと思います。また、新旧生徒会の引き継ぎにおいて、３年生が自らの活動を振り返り、学んだ
こと、頑張ってきたことを伝える姿に自覚と責任を感じました。引き継ぎ後、新生徒会は会長を中心に
それぞれの個性や特性を活かし、生徒会日報「ひとつ」に思いを書き、全校生徒へメッセージを送って
います。生徒会日報「ひとつ」の内容を見ると前日の学校の様子や今の生活に必要なことが書かれてい
ます。学校ホームページにも掲載していますのでどうぞご覧ください。 
 さて、２０１８年を振り返りますと学校経営において、地域の皆様のご協力が様々な場面で見られる
１年でした。特に環境面においては、樹木の剪定や図書室の整理、部活動の施設整備、モップ等消耗品
の寄贈等があり、かなりの面で充実できたと実感しています。 
昨年度からスタートしました学校支援地域本部事業の協力により、学校へのサポート体制が少しずつ形
となり、大きな変化を創り上げたと思います。コーディネーター（高木さん、西尾さん）の方々には中
心となって尽力いただきまして感謝申し上げます。学校の業務は現在、多くの面で見直しを進める時期
にきています。教員の業務全般、部活動ガイドラインの実施、新学習指導要領の実施、ベテラン職員の
大量退職、荷物の軽量化を含む生徒の様々な生活環境の変化。今まで当然のようにできていたこと、や
っていたことを見直すことが必要になっています。その全てを学校が中心となり、進めることは業務を
今以上に増やすことになり兼ねない、学校と家庭・地域の役割の分業を進めることも大切だと思います。
そして、その一役を学校支援地域本部事業が担っていると思います。今後も様々な面で相談しながら、
保護者の皆様や地域の皆様にご協力いただきたいと考えています。 
  

      

 

 

 

 

 

 

 
冬休みの健康・安全には充分に注意いただきまして、特に健康面ではインフルエンザや麻疹・風疹と

感染症に関する情報が日々入ってきます。予防接種の奨励や感染予防に取り組むことをお願いいたしま
す。また、安全については予期せぬ交通事故が発生しています。自転車による加害者となる事故も想定
しながら日頃の様子から安全に意識を向かせるようにご指導ください。 
 ２０１８年も多くの皆様に愛されながら流山市立常盤松中学校の生徒は確実な前進をしています。小
さな成果を創り上げ、積み上げながら確かな力をつけるように職員一度、力を合わせて頑張っています。
２０１９年も変わらず皆様からの応援をいただけるように頑張ってまいります。よろしくお願いしま
す。 

校長 澤 出 敏 光 

１２月、１月の主な行事について（予定） 

 

 

 

 

 

 

 

たくさんの花が咲きました。常盤祭！ （10月 27日）  奏 「～共に咲かせよう一輪の花」 

午前中は合唱コンクール、午後は文化部の発表、スピーチ等の発表、生徒会・委員長・部長の引継ぎが行われ

ました。合唱では、１学期から取りかかり、たくさん練習を積んできました。うまく学級がまとまらずに悩んだ

りすることもありました。それでも声をかけあいながら乗り越え、本日ステージで素晴らしい歌声を響かせるこ

とができました。 

最優秀賞：１年４組 曲目：あさがお    指揮：知念彩花さん   伴奏：野口ほのかさん 

２年３組 曲目：君とみた海   指揮：乾 実紗さん   伴奏：亀渕風花 さん 

３年１組 曲目：決意      指揮：田中絵梨さん   伴奏：新沼実歩 さん 

どの学級も賞以上に、仲間の大切さや頑張ってやり通すことの大切さを得たことと思います。文化部の発表で

は、それぞれの役割を果たそうと必死に作業をしました。日頃の活動やアイデアを生かした発表を堂々と披露し、

会場との一体感が生まれました。引継ぎでは、３年生が今までの想いをしっかりと伝え、２年生にバトンタッチ

されました。皆で共有した感謝や決意を大切にして、より良い常中を目指して頑張ろう！  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

午前の部！  美術部の壁画発表、合唱コンクール 

 
 

 

 

 

 

 

日 曜 行事 日 曜 行事 

 

1２/４ 

５ 

7 

12 

14 

19 

20 

21 

 

火 

水 

金 

水 

金 

水 

木 

金 

＊完全下校 16:30（～1２/２１） 

全校委員会 

集金日 家庭教育講座 午後部活動なし 

学校評価委員会 

学級優先  午後部活動なし 

授業参観 学期末保護者会 

給食最終日 午後部活動なし 

大掃除   部活動再登校14:00 

表彰集会 終業式 

 

1/７ 

８ 

９ 

10 

11 

 

17 

25 

 

31 

 

月 

火 

水 

木 

金 

 

木 

金 

 

木 

＊完全下校 16:45（～1/11） 

始業式 

実力テスト 

集金日 

2年百人一首大会 

1年百人一首大会 

＊完全下校 17:00（1/15～1/25） 

ＰＴＡ運営委員会 

新入生保護者説明会 

＊完全下校 17:15（1/28～2/15） 

3年学年末テスト 

私は、「たくさんの方から応援される部活」を目標に活動

していきたいと思います。目標を達成するには、課題が多

くあります。まずは、挨拶です。先生方が職員室から外に

出てきた時や、すれ違った時に、自分から進んで挨拶がで

きるようにしましょう。「おはようございます」「こんに

ちは」「さようなら」など、挨拶が飛び交うようにしたい

です。また、先月の部長会で、下校時刻ぎりぎりに校門を

出る部が多いという意見が出ました。片付けを早めに始め

るなどの工夫をして、余裕を持って下校しましょう。 

僕は、自分達が学校の中心になるということを感じ

ながら引き継ぎ集会に臨みました。実際に活動をし

てみて、生徒会長としての仕事が分からないことが

多くありました。今後は、生徒会執行部や各委員会

と連携をして自分達の活動を増やしていきたいと

考えています。生徒総会で話し合われた挨拶への活

動を見つめ直し、力を入れたいと考えています。こ

れから、たくさんの行事がありますが、精一杯頑張

っていきたいと思います。 

新生徒会長 長谷川薫 君 新部長会長 長山みずほ さん 



午後の部！  文化部の発表、スピーチ等の発表、生徒会・委員長・部長の引継ぎ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

県駅伝大会！  

 柏の葉競技場で県駅伝大会が行われました。 一人ひとりが今まで以上の走りをし、素晴らしい結果につなが

りました。応援やサポートも一生懸命行い、チームとして団結する姿がたくさん見られました。応援ありがとう

ございました。 １区：相澤君、２区：内田君、３区：椎葉君、４区：宮下君、５区：牧野君、６区：山下君 

 

 

 

 

 

葛北新人大会等部活動の頑張り！  

部活動名  結果 

陸上 

葛北支部新人大会：中丸君 走り幅跳び第２位 

葛北支部新人大会：斉藤さん 走り高跳び第２位  県新人大会出場 

県新人大会：内田君 １５００ｍ出場 

野田市民大会：斉藤さん 走り高跳び第２位 

駅伝 
葛北支部大会：男子第２位  相澤君１区：区間賞 椎葉君４区：区間賞  県駅伝大会：１１位 

葛北支部大会：女子第５位 

野球 葛北支部新人大会：ベスト８ 

サッカー 葛北支部新人大会：ベスト８  チャレンジ８ 予選リーグ第３位 

ソフトテニス（男子） 
葛北支部新人大会団体戦：１回戦野田第二中学校 敗退   葛北支部新人大会個人戦：出場 

流山市民大会２年生の部：熊本・金澤ペア：準優勝、武田・塚松ペア：第３位 

ソフトテニス（女子） 

葛北支部新人大会団体戦：第３位 

葛北支部新人大会個人戦：亀渕・弓田ペア：優勝  中野・伊藤ペア：ベスト８  県大会出場 

流山市民大会２年生の部：亀渕・弓田ペア：優勝、長山・川原ペア：準優勝、中野・伊藤ペア：第３位 

バスケットボール（男子） 葛北支部新人大会：１回戦木間ヶ瀬中学校 敗退 

バスケットボール（女子） 葛北支部新人大会：１回戦野田合同チーム勝利  ２回戦東深井中学校 敗退 

卓球（男子） 葛北支部新人団体戦：ベスト８   葛北支部新人個人戦：出場   市民大会：出場 

卓球（女子） 

葛北支部新人団体戦：優勝   県大会出場 

葛北支部新人個人戦：荻原さん第３位、須田さんベスト８、山本さんベスト１２  県大会出場 

市民大会：荻原さん準優勝、須田さん第３位 

剣道（男子） 
葛北支部新人大会団体戦：予選リーグ３位  

流山市民大会１，２年生の部 個人戦：横瀬君 第３位 

剣道（女子） 
葛北支部新人大会団体戦：予選リーグ２位通過 

流山市民大会１，２年生の部 個人戦：甲田さん 第３位 

バレーボール 葛北支部新人大会：第３位  優秀選手賞：村田さん、大和田さん 

水泳 

葛北支部新人大会：大作柾貴君：１００ｍバタフライ第２位、２００ｍ個人メドレー第２位 

葛北支部新人大会：鈴木萌永さん：１００ｍバタフライ第２位、５０ｍ背泳ぎ第１位 

葛北支部新人大会：夏目はるなさん：５０ｍ自由形第５位、１００ｍ自由形第５位 

吹奏楽部 
第６０回千葉県吹奏楽コンクール予選：銀賞 

全日本中学生・高校生管打楽器ソロコンテスト千葉大会本選出場：寺西さん・福間さん 

 

美術部陶芸教室（11月 17日） 

  流山ロータリークラブの活動として、本校で紫焔窯の陶芸教室が開催されました。田口佳子先生が講師として

流山北部中と合同で行いました。興味を持って話を聞き、真剣に作業することができました。 心を込めて仕上

げた作品・・・完成が楽しみです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PTAボランティア作業！（11月 25日） 

 午前中に、ＰＴＡ役員の方を中心に、総勢１６名の方が樹木伐採ボランティア作業を行ってくれました。通学

路やランニングコースなど、子どもたちが活動する場所の枝を切り、ネットに巻きついているツルを丁寧に取り

除いてくださいました。とても生活しやすく安全な環境となりました。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 
 
 
教育長・市長表敬訪問！（11月 13,15日） 

 先日、３年生がオリパラ教育の「おもてなし活動」で 

プランターの鉢植えを行いました。３年生を代表して、 

月川皓太くんが活動報告をしました。また、鏑木美希さ 

んが歯・口の健康に関する図画・ポスターコンクールで 

全国最優秀賞・文部科学大臣賞の受賞報告をしました。 

日頃の熱心な活動を立派に伝えることができました。 

また、鏑木さんは、１５日（木）に市長への表敬訪問も行いました。 



平成３０年度 全国学力・学習状況調査の結果 

流山市立常盤松中学校 

 

※グラフは、全国公立の平均を１００とした場合の千葉県と常盤松中学校の正答率をグラフで表したものです。 

グラフ１＜国語＞グラフ２＜数学＞は、出題内容（青字）出題形式（緑字）学習指導要領の領域等（赤字）で示して 

います。 

 

 ４月１７日に全国学力・学習状況調査が３年生を対象に実施されました。教科に関する調査と生活や学習状況に関

する調査です。今年度は、国語・数学・理科の３教科実施で、主として「知識」に関する問題、主として「活用」に

関する問題が出題されています。 

 生活や学習状況に関する調査では、「毎日決まった時刻に寝ていますか。」など、学力と子どもの生活の在り方と

の相関関係について捉えようとしています。結果を把握・分析することで現状の課題をつかみ、今後に役立てること

が目的です。 

 過去の調査結果から、子どもの学習状況は、学力の向上に深く関わることがわかっています。生活習慣に関わるこ

となども、家庭で話題にしながら、よりよい習慣形式を目指していきたいものです。 

 

グラフ１＜国語＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

グラフ２＜数学＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

グラフ３＜生徒質問紙の結果＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

常盤松中生の生徒質問紙回答内容の中で、全国・県と比較して努力を要するもの 

・地域の行事やボランティア活動への参加。 

・地域の大人（塾・習い事は除く）に勉強やスポーツを教えてもらったり、一緒に遊んだりする体験。 

今後、家庭・地域と連携することや教育相談等を通じ、改善していきたいと思います。キャリア教育の充実を図り、

よりよい生活習慣、学習状況が形成されるように努力していきたいと思います。 

 

 

 

グラフ４＜学校質問紙の結果＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜学力・学習状況調査の正答率の状況＞ 

 

・グラフ１＜国語＞グラフ２＜数学＞ともに、 

すべての項目において、大きく全国・県の平均 

正答率を上回っている。 

＜学力と生徒質問紙の相関関係について＞ 

※常盤松中学校の傾向 

以下は、平均正答率が高い項目である。 

・自分で計画を立てて勉強をしている。 

・学校の宿題をしている。 

・学校の授業の予習・復習をしている。 

・家の人と学校での出来事について話をする。 

・授業で、課題の解決に向けて、自分で考え、 

 自分から取り組んでいる。 

・授業で、自分の考えを発表する機会では、自分 

の考えがうまく伝わるよう、資料や文章、話の 

組立てなどを工夫して発表している。 

・授業で、問題の解き方や考え方が分かるように 

 ノートに書いている。 

また、今年度は＜理科＞も実施されました。知識に関

する問題、活用に関する問題ともに、県・全国の平均

正答率を上回っています。特に、自然現象についての

知識・理解で高い正答率を示しました。 

 

 

 

 

＜常盤松中生の状況・生徒質問紙から＞ 

以下は、全国・県と比較して高い項目である。 

・自分には、よいところがあると思う。 

・人の役に立つ人間になりたい。 

・学校の規則を守っている。 

・朝食を毎日食べている。 

・毎日、同じくらいの時刻に寝ている、起きている。 

・家で、学校の宿題をしている。 

・家の人と学校での出来事について話をする。 

・テレビのニュースやインターネットのニュースを 

見る。 

・生徒の間で、話し合う活動を通じて、自分の考えを 

 深めたり、広げたりすることができている。 

この調査結果は、前年度（現３年生が２年生のとき）

回答したものです。 

グラフ３＜生徒質問紙＞をみると、常盤松中生の学習

への関心等や学習習慣・生活習慣、自尊感情は高い数値

を示しています。これらは、グラフ４＜学校質問紙＞の

回答にある学力向上に向けた取組や各教科の指導方法の

工夫による効果が影響しているものと考えます。 

 グラフ４＜学校質問紙＞で、全国平均を下回っている

点について、今年度は、教科部会での情報共有や数学の

ティームティーチングの充実など、個に応じた指導の工

夫改善に努めています。また、効果的なグループ学習に

ついて、教員の研修を進めています。学力向上の取り組

みを継続して行っていきたいと思います。 



 


